

C-R : Vers la réactivation d'un Comité Local- Attac à Avignon

Le 8/10/24, à L'Éveilleur

Étaient présents, des adhérents et des sympathisants : Elisabeth Autissier, Marion Folliasson , Karin Hilpold, Claire Pari, Katia Sigg, Patricia Vargas, Micheline Verger, Gérard Laussat, Hervé Lot, Sylvain Nandan, Maurice Roux, Pierre Verger

Et excusés : Cécile Cessman, Brigitte Demeure, Lorelei Mathieu, Mariane Seulet, Laurent Blaise, Patrick Bourdin, Jean-Michel Gremillet.

Pour cette première réunion informelle, pas d'ordre du jour annoncé puisqu'elle était prévue pour se présenter, forts de quelques-uns de nos engagements, exprimer nos attentes du comité local Avignon, définir quelques objectifs, des modalités d'action, rappeler ses soutiens à des luttes en cours ; et trouver une cadence, un jour de la semaine, une heure, seyant au plus grand nombre. Par contre il est prévu de proposer un O. d. J. pour les réunions à venir.

1) Introduction par Hervé et Micheline :

Bien que parmi les 12 personnes présentes, certaines sont adhérentes depuis un temps certain et ont appartenu à d'autres comités (Le Thor, Pernes ou ex-Avignon), on rappelle les fondamentaux d'Attac dans lesquels on inscrira nos actions :

- Justice fiscale et Taxation des transactions financières, des ultras-, super- riches (multinationales ou particuliers), contestation des accords de libre-échanges néolibéraux bi- ou multi-états (l'opposition au Mercosur reste d'une brûlante actualité malgré les dénis),
- La refondation de l'Europe.
Attac été aussi pionnière dans les mouvements altermondialistes qui paraissent dangereusement en perte de vitesse en France et en Europe aujourd'hui.
- Le soutien sous plusieurs formes à des luttes internationales et nationales en cherchant l'écho qu'elles ont dans le moment présent et dans notre région. Par ex. : Cessez-le feu et une solution politique à deux États en Palestine, Mouvement d'émancipation des femmes (*Rosies*), Dénonciation d'une carence d'action pour freiner le bouleversement climatique, Marquage à la culotte des banques et industries investissant dans les énergies fossiles, etc...

Hervé plaide qu'on se tienne prêt à des combats contre la montée de l'extrême-droite lors de probables échéances électorales à cours terme. Un tableau présentant la tendance socio-économico-sociétale des différents pays d'Europe est commenté. La couleur politique du nouveau parlement européen montre que près de 70 % des députés sont très marqués à droite : 219 sur 577 sont extrême droite (cf. Tableau .pdf en PJ). Attac-Avignon s'associera à toute manifestation démontrant les mensonges de ces partis envers les plus démunis et vis-à-vis de causes fondamentales pour l'avenir (liens climatosceptiques/fachosphère, etc..). Lorsque le péril néofasciste est à notre porte, il ne faut pas mollir !

Nous soutenons et soutiendrons les luttes allant dans le sens d'une amélioration de la vie en société solidaire, de la santé de la planète mais ne fera pas doublon avec les activités d'associations qui font plus ou mieux dans leur domaine spécifique (Ex. : Amis du Monde Diplo., Foll'Avoine, Nef, etc...)

Micheline fait le point sur le fonctionnement d'Attac : Bureau, CA, Conseil scientifique prodiguant analyses et expertises, C.L. campus. Nos façons d'agir vont de la désobéissance civile, blocages sans dégradations (sauf d'images pour les plus toxiques), soutien de luttes en insistant sur leur fédération, ouverture vis-à-vis de collectifs « tirant dans un sens favorable à l'humain et à notre planète », éducation populaire (conférences, films-débats..), manifestations.

2) Tour de table :

La participation s'étant étoffée progressivement de 7 femmes et de 5 hommes, chacun dit pourquoi il est motivé à rejoindre un groupe Attac. 50 % sont adhérents ou sympathisants ont participé à des comités (Le Thor, Pernes, ex-Avignon), voire à des Universités d'Attac. Certains sont « encartés » ; tous ont travaillé dans le milieu associatif ou militant (social, environnemental ; structures sociales, communales).

Tous ressentent le besoin de relier leurs engagements à un mouvement fédérateur et formateur et surtout lier la réflexion et l'information à des actions de terrain locales comme nationales.

Quelques suggestions de réflexion-actions en collaboration sont évoquées : Logements libres, logements insalubres-passoire/ bouilloire thermique, consommation inutile d'énergie fossile (éclairage public, « Zéro Watt pour la Pub ») ; « les » féminismes...

3) Fonctionnement :

On se donne jusqu'à la fin de l'année pour décider si on se réunit 1 fois/ mois ou 1 fois/ 6 semaines. L'expérience de participants à d'autres C.L. montrent que ses animateurs sont souvent sollicités pour des réponses rapides à des manifestations, actions. Il faudra parfois pouvoir contacter rapidement 2 ou 3 membres pour engager le groupe ?

- Le jour et l'heure : éternel débat. Un tour de table « flash » indique que le **Lundi** conviendrait au plus grand nombre. Des personnes étant encore en activité professionnelle, le créneau de **18 h 45 à 20 h 15** semblerait le plus opportun (sauf pour Patricia). Rappel est fait qu'étant accueilli par la Scop l'Éveilleur, nous devons nous assurer régulièrement de la disponibilité du lieu.
- Un *chefe* d'orchestre sera mandaté ou volontaire pour animer les réunions dont un O. d. J. aura été fourni env. une semaine auparavant : un ou deux points-thèmes pour laisser du temps aux problèmes d'actualités et d'information mutuelle. Chacun veillera à limiter son temps de parole pour laisser chacun d'exprimer quitte à le solliciter ! Après désignation d'1-2 rapporteur(e)s, un C-R sera établi et dispatché à l'issue des réunions.
- Certaines de nos activités ou certains soutiens occasionneront des frais. Comme les autres CL, le « National » nous versera une somme au *pro rata* de nos adhérents. Dans l'immédiat, le C.L. Nord-Vaucluse (fusion Le Thor-Pernes) nous versera une partie de sa cagnotte (négo. en cours). Quand nous aurons notre rythme de croisière, une petite participation au budget de la Scop serait décente.

4) Activités et propositions pour le futur proche :

- **Mardi 29 Oct., 20 h**, Espace Jeunes 19 Av. Font de Luna à Pernes : **Soirée sur le Nucléaire** animée par Jean Revest et Attac-Nord-Vaucluse. Rappel : nous sommes dans la région la plus nucléarisée d'Europe.
- Sylvain informe qu'un **Forum antifasciste** organisé par « No Pasaran » aura lieu le **Samedi 19 Octobre, à Avignon**, Château Saint-Chamand, 3 Avenue François Mauriac de 13 h à 20 h (« Extr.- Dr. en Vaucluse », « Outil syndical dans la lutte contre l'Extr.- Dr. », « Lutter contre l'Extr.- Dr.» avec nbx. intervenants dont R. Monzat et R. Arnault).
- Patricia - ayant été active sur des ZADs dont celle de l'A69 - informe de l'existence d'un excellent film d'Isabelle Haelvoet « **Alliances terrestres** » (2024, 1h 30) avec en fil rouge des textes de Geneviève Azam. Une projection-débat à Utopia s'ils en sont d'accord serait à conclure. G. A. étant un membre historique du Conseil scientifique d'Attac, sa présence serait évidemment un plus.
- Hervé se dit d'accord pour reprogrammer (après actualisation) sa conférence : « **P.A.C. : États des lieux** ». (Politique Agricole Commune), mais souhaite que ce soit dans une commune quelque peu agricole de la région. Il recontacte la Conf^o et Frédéric Chaillan pour accord et finalisation.

La prochaine réunion aura lieu le Lundi 18 Novembre à 18 h 45, à l'Éveilleur

(toujours au 14 Impasse Baroni, Quartier Saint-Ruf, très accessible en tram.)

Merci aux participants du 8 Oct. de dire si cette date est a priori OK.

En P.J : Tableau des forces politiques dans les gouvernements actuels des pays de l'U.E. et au Parlement européen. A méditer.

H. & M., le 11.10.2024